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平成３０年６月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

８ 番 

木村 修 

 

１、耐震問題について 

 ① 過去５年間の耐震診断の件数は。 

 ② 耐震調査の補助金は。 

③ 耐震が必要な場合の補助金は。 

 ④ リフォーム補助との区分けは。 

 ⑤ なぜ耐震調査が進まないのか。 

 

２、南部工業団の開発について 

① 現在の進捗は。 

② 自然破壊、環境破壊と言う話しがあるが、開発当 

時の使われ方は。 

 ③ 開発から数年後、有料か無料か判らないが産廃が 

捨てられていたと聞くが見解は。 

 ④ 当時から約６０年経過し、昨年予算執行されたよ

うだが中味は。 

 ⑤ 甲良町にとって、企業誘致は必然と考えるが見解

は。 

 

３、入札について 

① 入札の種類と甲良町の採用方法は。また、どんな

入札にも最低制限価格はあるのか。 

② 町内と町外業者との識別は。 

③ 以前、指名競争入札ではランク分けがあったが現

在は。 

④ 指名競争と一般競争において、職員の何人が最低

制限価格を知り得るのか。 

 ⑤ 最低制限価格を決定する方法として、各社が札入 

れを終わった時点で１～９の数字を用意しておき、

最終の入札価格を決定されていた時期があったよう

だが、いい方法だと思うが何故なくなったのか。 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

建設水道課長 

建設水道課長 

建設水道課長 

建設水道課長 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

町長 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 番 

木村 修 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４、甲良町の補助団体について 

① 補助金１０万円以上の団体数は。また１００万円

以上の団体名は。 

② １００万円以上の補助団体への人事の介入はある

のか。ある場合、ない場合の理由は。 

  

５、農村まるごと保全隊について 

① 組織の仕組み、また本部はどこか。 

② 平成２０年度からの事業ではあるが、当初多大な 

 労力を注いだ「いわだれ草」の事業を無くしたこと 

 の検証は。 

③ 活動組織の広域化とは。 

④ アンケート調査の結果とは。 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

 

産業課長 

産業課長 

 

 

産業課長 

産業課長 

  

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

 

 

 

 

 

１、通勤通学路の安全対策について 

  新潟で小学校２年生女児が下校時殺害された事件

は、社会的に大きなショックを与えるとともに、我が

町にもふりかかる身近な内容と考えている。 

① この事件について県教育委員会から各町に何らか

の指導がでているか。 

② 現在小学校の下校安全性についてどの様な配慮を

されているか。 

③ 通学路の死角を減らすことが重要と思うが、過去

の点検から不安全箇所が本町でどの程度あるのか。 

④ タッチ君の点検が全くされていない様に思うが、

少なくても 1 回/毎月は作動確認をするのが当たり

前ではないか。 

 ⑤ 尼子からセブンイレブンまでの夜間照明が特に暗

く、早急に改善が必要ではないか。 

 ⑥ 尼子駅の監視カメラがダミーとはお粗末であり、

早急に管理者として正規カメラを必要数取り付け必

要と考えるが。 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

総務課長 

 

 

総務課長 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

⑦ 自転車通学で義務化されたヘルメット着用率向上

のため、日々指導をどのようにしているか 

 

２、農免道路の事故について 

① 農免道路の交差点の事故が後をたたない。 

行政として一定の標示等の設置をされてはいるが事 

故の水平展開が出来ていないため、他の交差点で同 

じ事が発生している。 

 一度でも事故が発生した交差点は危険要素が潜在し 

ているので随時対策が必要ではないか。 

 

３、行政事務委託業務について 

 ① 甲良町人口7000人で、今後委託を考えている業務

はどのようなものか。 

  現段階で予算額はどの程度を考えているのか。  

 ② 業務委託先の選定と評価をどのように想定されて

いるか。 

③ 必要に応じて機密文書の提供も考えられるが、重

要度の格付けはどこまで提供するのか。 

④ 万一情報漏えいの場合は、責任者まで報告時間は

どの程度を想定するか。 

⑤ 近隣町との業務連携はあるのか。 

⑥ 事務委託の計画と同時にセキュリティーポリシー

の見直しが必要と思うが。 

 

４、徴収金の滞納状況について 

 ① 毎年 3億を超える滞納が計上されており、監査員

の意見書で職員が事態を認識し収納、徴収を進める

内容が記載され、29年はどのような行動が実施され

たか。 

② 面談相談と納付督促件数はどの程度か。 

③ 新規に発生した未納者があるか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

 

 

総務課参事 

 

 

総務課参事 

 

総務課参事 

 

総務課参事 

 

総務課参事 

企画監理課長 

 

 

 

会計管理者 

 

 

 

会計管理者 

会計管理者 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

３ 

 

 

 

１ 番 

岡田 隆行 

 

１、町内小中学校の事務効率化とリスク管理について 

 ① 愛荘町の小学校職員が、給食費６８８万円着服し

ていた事件があったが、町内小中学校の学校給食の

支払いの現状は。 

 ② 現在、学校給食費やそれ以外の学校徴収金（ＰＴ

Ａ会費）の事務手続きなどは、どのように行われて

いるか。 

 ③ 現在の問題点は。 

④ 滋賀銀行から「しがぎん」Ｂizダイレクトによる

町内小中学校の事務効率化の提案を受けたと聞いた

が、提案内容と今後の対応は。 

 

２、家庭支援について 

 ① 家庭支援とは、どのような施策か。 

② 現状と課題は。 

③ 今後どのような組織で取り組み、ビジョンを持っ

ているか。 

 

３、職員力の向上について 

① 野瀬町長が選挙時に掲げている職員力を高める

【笑顔で接する町職員に】について、半年過ぎたが、

振り返ってみて現在の状況と課題は。 

② 基本方針などの策定は。 

 ③ 現在の人事で、職員力・組織力は高まっていると 

  思われるか。 

 

４、プログラミング教育について 

 ① プログラミング教育とは、どのようなものか。 

 ② 学校現場ではＩＣＴの整備をどう教科に取り組む

かで試行錯誤している現状ですが、本町での現状と

課題は。 

 ③ 補助金や助成金の活用は。 

 

 

教育次長 

 

 

教育次長 

 

 

教育次長 

教育次長 

 

 

 

 

人権課長 

人権課長 

人権課長 

 

 

 

町長 

 

 

町長 

町長 

 

 

 

教育次長 

教育次長 

 

 

教育次長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

４ 

 

 

９ 番 

西川 誠一 

 

１、公金着服損害請求について 

 ① 損害賠償請求の入金はあったか。 

 ② 未納の場合、どのような対策が考えられるのか。 

 ③ 約７千万円の調査は進んでいるのか。 

 ④ 行政の信頼回復を取り戻すため不祥事案を中途半

端に放置せず、早期に事実解明し情報を開示する必

要がある。 

  

２、滞納対策について 

① 自主財源の乏しい甲良町としては税の回収対策に

全力を注ぐべきだが、強化策をどう考えているか。 

② ３月議会で訊ねた職員や議員に滞納者はいないか

の回答を。 

 

３、湖国バスについて 

① 殆ど利用実態の無い現状でバス運行に補助金をい

つまでも投入する理由は。 

② 廃止した場合どのような不都合があるのか。 

③ 他の交通手段は検討できないか。 

④ 意向調査することを提案したいが。 

  

４、人口減少対策について 

想像以上に急速に進んでいる人口減少の歯止めに計画

や検討・講演も良いとは思うが、実施時期にせねばなら

ないと考える。例えば、 

① 県内の大学に協力を求めて空き家の活用、観光事

業、農業者が抱える課題、南部工業団地の利用計画

については西明寺さんにも協力を求めて取り組み立

案するとか。 

② 建設業の活性化につながる事業策定、予算化を、

例えば県道昇格を目指すために池寺～下之郷線の Ł

型擁壁による道路拡幅をする。 

③ 農振農用地における土地利用の緩和を強く県国に

要請する。 

④ 県内トップクラスなみの学力アップさせる。 

 

 

 

 

税務課長 

税務課長 

税務課長 

税務課長 

町長 

 

 

 

会計管理者 

 

会計管理者 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

産業課長 

 

教育長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

９ 番 

西川 誠一 

 

５、防災について                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           

 ① 河瀬交番事件発生のおり防災放送はされなかった

が本来なら警察より連絡があれば、即時放送すべき

事案である。見直した内容を聞く。 

② 定時の防災放送時に議会の行事日程を放送できる

か。 

③ 携帯電話、スマートホンの緊急速報メールに期限

はあるのか。 

④ 犬上川左岸堤防の復旧工事、強化工事を県に要請

を。 

⑤ 防災センターの見直しはどうなったか。 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

建設水道課長 

 

総務課長 

 

 

 

５ 

 

 

３ 番 

山田 充 

 

１、新町長に期待 

 ① 新町長になり、平成３０年度も２ヶ月が過ぎまし

たが、行政の体制に新鮮味が見られません。甲良町

を全国で最低の町としてマスコミで放送され、町民

が肩身の狭い思いで過ごしてきた８年間を取り戻す

事は容易な事ではない。しかし、２３００人以上の

町民の期待を受け町長に選ばれたのも事実です。ま

ず、役場の体制を一新し、町民が職務に不公平があ

ると疑われている現状から回避する目的を踏まえ、

旧体制から脱却するスタートであると思うが町長の

考えを問う。 

 

２、町の基幹産業について 

① 町内の経済基盤は農業と建設業が主体の町である

事は周知の事実であり、この基幹産業をどのように

繁栄させていくかで、町の運営が大きく左右される。 

幸いに地元選出の県会議員さんや、この地区選出の

副大臣もおられますから、その人達の力を大いに借

りて基幹産業の繁栄に寄与する施策をお願いしたい

が町長の考えは。 

  

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 番 

山田 充 

 

 

 

３、弱者救済の施策について 

 ① 町内の人口比率も高齢化が進んでいる。収入も低

く国民年金対象者がほとんどの反面仕事に意欲があ

る人が多いのも事実であり、その方々に出来る仕事

を町として提供する事が最重要課題である。その為

の施策はどのように考えるか。 

 

４、議会対策 

 ① 町長の計画する施策に議会が協力する事も重要で

ある。正当な協議が出来ない、一部の身勝手な議員

に振り回されるようなら、早急に議会の解散も視野

に入れ町政を進めてもらいたい。町内の各字では新

しい候補者も準備されていると聞いている。任期に

関係なく早期解散を熱望する。 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

１、社会福祉協議会の介護サービスについて  

 ① 介護サービスを今年度末に移管するとの発表があ

ったが、その後の進捗は。 

 ② 現在の利用者および職員に対しての説明はできて

いるか。 

 ③ 介護費用のアップ・サービスの低下の無いことを

望むが、来年度よりどのようになるか。 

 

２、公用車のドライブレコーダーについて 

① 甲良町の公用車でドライブレコーダーが装着して

ある車はあるか。 

 ② 安全運転の意識向上や、事故発生時の責任明確化

のためには装着が必要だと思うがどうか。（最近価格

も低下し、隣の豊郷町ではすでに装着してあると聞

く） 

 

 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 

 

 

 

総務課参事 

 

総務課参事 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

 

  

 

 

３、国道・県道の交差点改良について 

① 長らく要望していてやっと工事がスタートし早期

完成が待たれる川瀬の交差点改良工事が中断してい

るように見える。なぜ中断しているのか。また完成

予定は。 

② 中山道の出町交差点の改良工事予定は。 

 

４、犬上川河川愛護について 

① 国道３０７号線福寿橋の下流で河川に降りられる

道が付いているが、何の目的で付けてあるのか。 

② 河川への道を解放のままにしておくと違法廃棄に

繋がるため、封鎖してもらいたいが。 

③ 日立物流西日本と犬上川の間、ビームと犬上川の

間については放置され一年に一度程度北落工業団地

の企業連絡会によって草刈りがされる程度である。

甲良町の土地でないというのは理解しているが、甲

良町として有効利用する案はないか。 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

建設水道課長 

 

建設水道課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

１、甲良町総合公園について 

 ① 甲良町総合公園の使用料は、どのようになってい

るか。 

 ② 平成２８年度・２９年度の総合公園の使用料は、

いくらだったか。 

 ③ スポーツ少年団の使用は、平成２８年度・２９年

度は年間に何日あったか。 

 ④ スポーツ少年団の平成２８年度・２９年度の使用

料はいくらか。 

 ⑤ 担当者から聞いたが、彦根市主催のスポーツ少年

団野球大会の使用料など、甲良町以外にもかかわら

ず、使用料を免除しているのか。 

 ⑥ 甲良町総合公園の平成２８年度・２９年度の電気

代、水道代はいくらか。 

 ⑦ 甲良町総合公園の使用について、スポーツ少年団

ばかりが独占で使っているように思われて、申し込

むのに、申し込めないと苦情があったと聞いている。

どのように変わったか。 

 

 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４ 番 

山田 裕康 

 

 

 

２、交渉記録の重要性について 

 ① ３月議会において交渉記録は、業務には必要不可

欠なもので、公的な電磁的記録であるとの事であっ

たが、間違いないか。 

② 臨時監査において、前町長が交渉記録は、職員の

メモ書きと言っていたが、完全な間違いであるが、

それに対してどう思うか。 

③ 臨時監査において、資料の隠ぺいを行ったが３月 

に私の質問に対して、まだ隠ぺいではないと回答し

ているが、このことについてどう思うか。 

 ④ ８月１８日最終の監査の回答において、消された

交渉記録は復元したようなことが書かれていたが、

税務課の収納システムパソコンに復元してないの

に、どうして復元と言えるのか 

 ⑤ 私が交渉記録の必要性について見解を求めたこと

についての回答で、完全な隠ぺいであるのに、隠ぺ

いで無いと書かれている。このことについてどう思

うか。 

 ⑥ このように、隠ぺい工作やいい加減な公文書を作

成するようなことに対して、どのように対処してい

くのか。 

 

３、職員の処分について 

① 前町長の時に、プレミアム商品券の不正購入が行

われたが、その時に特別調査委員会の聞き取りなど

に対しての隠ぺい工作が行われていたが、そのよう

なことに対して、洗い出しはするのか。 

② 不正購入者は、返金はしたのか。 

③ 前町長の時に口頭注意だけで終わらせていること

に対しても洗い出しを行うと言っていたが、まだ行

われていないが、いつ行うのか。 

 

４、職員の資質向上について 

① 甲良町における不祥事において隠ぺい工作など職

員が間違ったことを行ってきたが、そのことを正し

職員の資質向上はどのように行っていくのか。 

② そのことに対して、処分は行っていくのか。 

 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

 

町長 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

産業課長 

町長 

 

 

 

 

町長 

 

 

町長 
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４ 番 

山田 裕康 

 

５、４月の人事異動について 

 ① このような不祥事があったが、そのことを踏まえ

ての４月の人事が出来ていないように思うが、どの

ように考えているのか。 

 

６、防災訓練について 

① 昨年の防災訓練では情報伝達や訓練マニュアル 

に不備があったとして今年は改善すると聞いている

がどのように行うのか。 

② 昨年の避難訓練で、車いすで避難してきた方に対 

する対応は、差別事象であると思っている。役場は

その認識を持って人権問題として取り上げたのか。 

③ このような事態を起こしたことは行政の信用失 

墜に当たる行為である。それに対しての対応どうす

るのか。 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

総務課長 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

１、彦根愛知犬上地域新ごみ処理施設建設問題について 

 １９９９年３月 滋賀県が「滋賀県一般廃棄物処理広

域化計画」を策定。県下７ブロックに分け、一般廃棄物

処理広域化の誘導を進め、１９年が経過。２００１年６

月、湖東地域１市７町（当時の彦根市、愛東町、湖東町、

秦荘町、愛知川町、豊郷町、甲良町、多賀町）において、

一般廃棄物処理の広域化の推進を図るため、広域化実施

計画の策定を目的に、関係市町の首長らで構成する「湖

東地域一般廃棄物処理広域化事業促進協議会」を組織。 

① 国・県が提起した「ゴミ処理の広域化」の本町に

おける現状と問題点、課題はどのようなものか。 

② 彦根愛知犬上地域における広域化処理計画が難航

している現状に対する見解は。 

③ 施設建設「候補地」および周辺地域住民の不安・

疑問・反対に管理者、副管理者はどう応えるか。 

④ ゴミ減量化の抜本的な推進をはかることが不可欠

では。 

⑤ ゴミ問題の根本的な解決をめざして、ゴミの発生

源責任の明確化が必要では（拡大生産者責任）。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

町長 

 

町長 

 

住民課長 

 

住民課長 



- 11 - 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

２、人口減少問題について 

 ① 県下の中でも著しい人口減少傾向にある本町の一

般原因と特徴的原因が背景に存在していると考える

が。 

② 施策による増加策と「施策以前」の問題を掘り下

げることが大事では。 

③ この間、町政が最重要課題として掲げた「せせら

ぎ遊園のまちづくり」の事業が「住みやすい町・住

みたくなる町」にふさわしい方針と取り組み・運用

だったのか、きっぱり総括すべきでは。 

④ 若者・子育て世代の定着・移住促進の総合的施策

の抜本的強化を。 

 

３、改良住宅払下げ問題 

① 「住居」はくらしの拠点。憲法で保障された「人

権」規定の重要な一要素との位置づけが必要では。 

② 払い下げを希望する関係住民に等しく権利が保障

されるように。 

③ 本町における現状と課題、問題の解決のための取

り組みは。 

 

４、図書館利用をより親しみやすく 

本町の図書館は小さいながらも木のぬくもりが感じら 

れる空間で、さまざまに工夫した取り組みがされ「文化

のスポット」としての評価あり。 

① 幼少の折から「書」に親しむことができる環境を

整えることは大人の大切な役割と考えるが。 

② その視点で、甲良町の現状・課題に対する見解は。 

③ 「東高、西低」と言われて久しいが、解消策の検

討は。 

④ 障がい者にもやさしい配慮を。  

  

５、甲良中学校グラウンドのネットについて 

 ① 野球ボールが場外に飛来する苦情の解決を。 

 

６、県道と国道８号の野口交差点の改良拡幅工事ついて    

 ① 自転車通行者および歩行者には大変危険な状態が

長く放置されており、早急な改善が求められるが。 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 

 

町長 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

人権課長 

 

人権課長 

 

人権課長 

 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

 

 

教育次長 

 

建設水道課長 
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１１ 番 

西澤 伸明 

 

７、町行政の法令順守と「全体の奉仕者」について 

① 庁舎内の現状と課題は。 

② 町長に求められる一番の実践は。 

 

 

町長 

町長 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

７ 番 

宮嵜 光一 

 

１、第一化成の北側の水路について 

 ① 長寺西の集落懇談会で出ていた第一化成の北側の

水路のゴミ問題について。 

 ② 元谷川氏の宅地周辺の開発について。 

 ③ 長寺西東部宅造の東側の水路改修の予定は。 

 

２、防災センターと役場庁舎改修について 

 ① なぜ、一時しのぎの様な建設水道課・人権課を移

動し、また費用を発生させている。その経費はいく

らかかっているのか。また、その移動以外の経費は。 

  予算措置は。 

 ② 今、駐車場として使っている公民館東側の土地の

今後の予定とその費用の概算と財源は。 

 ③ 防災センターを中止したことによって生じる色々

な費用のことは、町民に訴えていたか。 

  防災センター機能だけでなく役場組織等が生じる支

障を町民に訴えての町民から賛同を得たと思ってい

るのか。 

 

３、弁護士への相談について 

 ① 職員個人の問題で弁護士に相談に行ったと聞いた

が事実か。 

 ② 弁護士に問い合わせの上報告を求める。 

 ③ 内容と費用はいくらかかっているのか。 

 

４、職員のモラルについて 

 ① こうらの町政・議会報告４月８日５人の議員発行

の第９号についての事実確認について。 

 ② パソコンのセキュリティ対策について。 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

町長 

建設水道課長 

 

 

総務課長 

 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

町長 

町長 

 

 

町長 

 

企画監理課長 

 


